



Lumières dans la Bible
S'arrêter, méditer la Bible

Création - Souffle vital



Soeur Marie-Laetitia Youchtchenko

Rome

 Lire le Mp3

Texte biblique

Création de l'homme

Genèse 2, 4-8

Telle fut l'origine du ciel et de la terre lorsqu'ils furent créés. Lorsque le Seigneur Dieu fit la terre et le ciel, aucun buisson n'était encore sur la terre, aucune herbe n'avait poussé, parce que le Seigneur Dieu n'avait pas encore fait pleuvoir sur la terre, et il n'y avait pas d'homme pour travailler le sol. Mais une source montait de la terre et irriguait toute la surface du sol.

Alors le Seigneur Dieu modela l'homme avec la poussière tirée du sol ; il insuffla dans ses narines le souffle de vie, et l'homme devint un être vivant. Le Seigneur Dieu planta un jardin en Éden, à l'orient, et y plaça l'homme qu'il avait modelé.

Souffle vital

« Et l'homme devint un être vivant. » L'auteur de la Genèse nous propose ici un récit d'une simplicité désarmante, qui pourtant nous renvoie au mystère de ce que nous sommes, de notre origine et de notre finalité. Car si nous n'étions que terre modelée, notre seule perspective serait un retour à la terre. Notre séjour dans le monde se limiterait au travail de cette terre. Mais si le souffle qui nous anime n'est rien de moins que le souffle même de Dieu, alors nous vivons de la vie de Dieu. Et cela change tout ! Notre quotidien prend un sens, c'est-à-dire à la fois une signification et une direction. Nous ne vivons plus simplement pour nous, mais pour lui rendre gloire ; et nous sommes appelés à retourner à celui qui nous a insufflé la vie. Notre vie ne nous appartient pas : « Si nous vivons, nous vivons pour le Seigneur ; si nous mourons, nous mourons pour le Seigneur », précisera saint Paul*.

Admirable collaboration entre le Créateur et l'être humain ! Pour que l'herbe pousse sur la terre, il faut à la fois que Dieu fasse pleuvoir et que l'homme travaille le sol. Notre Créateur nous place dans le jardin qu'il a préparé pour nous. Il nous demande de l'habiter, il compte sur nous, et nous savons qu'il ne nous laissera jamais seuls pour le faire fleurir et donner ses fruits.

Accueillons la vie, ce trésor que Dieu a choisi de partager avec nous pour l'éternité. Nous sommes certes conscients de notre pauvreté, car nous portons ce trésor dans des vases d'argile**, mais n'oublions pas que nous sommes riches de la confiance de notre Créateur, qui fait de nous les jardiniers du monde.

* *Lettre aux Romains 14, 8.*

** *Seconde Lettre aux Corinthiens 4, 7.*